

「世界にたったひとつの奈良」の実現に向けて
サラリーマン横井の活動をお伝えします

YOKOI Report

奈良市議会議員の横井雄一でございます。

「サラリーマンが普通に政治に参画できる奈良」の実現を目指し、
小さなことから少しづつ、いつもみなさんの身近にいる
政治家として活動してまいります。

奈良市議会議員 横井雄一 議会レポート vol. 22

令和2年5月1日 発行/横井雄一事務所
〒630-8301 奈良市高畠町51-10
TEL 090-1598-4519 FAX 0742-23-0860



11年目活動中です!!

みんなの声を議会で質問しました

① 近鉄奈良駅前の再整備は広く市民の声を聴いて！【令和元年12月議会】

経緯

駅前広場を始め近鉄奈良駅前の姿は50年ほど変わっていない。バリアフリー化、公共交通と一般車両の交錯、放置自転車、歩行者スペースの狭小など駅前広場の機能は欠如しており、抜本的な整備が必要とされている。平成29年12月議会で、横井が整備の必要性を指摘し、まずは、奈良市・奈良県・近鉄・地元自治会・商店街による「検討組織」の立ち上げを訴えていた…。

仲川市長の答え

- 過去の都市整備は、行政主導で経済性・効率性を重視し過ぎていた。
- あらゆる人の利便性や快適性を考えて空間の質を高めていく。
- 計画検討の段階から、多様な人の意見を取り入れる仕組みを作る。



さらに大切なことは、一市民一観光客の考えを聞くこと。例えば、電車の利用者、バスの利用者、タクシーの運転者、商店街のお客様、ビル所有者、荷物を運び込むトラックの運転者等広くきめ細かく聞く仕組みを作るべきでは。



令和2年2月4日、地元自治会・奈良市商店街の代表の方々とともに、仲川市長に再整備の要望書を提出しました！

② 市民の痛みを感じろ！【令和元年12月議会】

経緯

3カ所の市民プール(※)で、65歳以上の人から一回300円の利用料をいただくという値上げの議案。施設老朽化による維持管理費が増え、歳入確保のため受益者負担に頼らざるを得ないと値上げ理由としているが、あわてて議案を作った感は否めない…。

副市長の答え

市民に負担を求める仕事であり、統一的な基準を作るべきであると認識している。



行財政改革の姿勢は理解できるが、受益者負担割合の明確な基準を作つてから進めてはどうか。

さらに要望

行き当たりばったりの仕事ではだめ！これからの時代は低負担で高サービスでは財政が持たないことは理解している。まずは基準を作つてほしい。

※青山プール、ならやま屋内温水プール、西部生涯スポーツセンター
屋内温水プール

③ 誰が子どもを守るのか！

【令和元年11月・2年1月 観光文教委員会】

経緯

平成30年12月、奈良市立の小学校の教室内で、教員が女子児童の着替え様子をスマホで撮影していたことが発覚し、その教員は逮捕されるという事件があった。過去にも同様の事件があり、過去の過ちが生かされていないことが判明した。

まず、元年11月



- ①子どもを守るべき立場の人が学校内で子どもを襲っている。こうなったら、教職員のスマートフォン持ち込みを制限しては。
- ②教育委員会の存在価値はあるのか。



さらに、2年1月



- ①行動がぬるい。いつまで検討ばかりしているのか。
- ②「意識を改める」では何の改善にもならない。仕組みで根絶すべきだ！

教育委員会の答え

- ①業務に個人のスマートフォンなどの持ち込みを禁じている。しかし事件は起こった。ルールを徹底するようどうのうなことができるか検討する。
- ②今までの取り組みでは不十分。再発防止向け取り組みを強化する。

教育委員会の答え

- ①スマートフォンを教室に持ち込まないよう、管理職が預かる等の方法をとる。
- ②その方法に応じない場合は職務命令違反とし、教職員も管理職も教育委員会幹部も含めて処分する。

さらに意見

学校教育のエンドユーザーは子どもである。教育委員会が楽なやり方では、子どもを守ることはできない！今日約束したことを探施するように！

その後

令和2年2月25日の校長会において、正式に今後の対応について通知され、教育委員会幹部自ら厳しい方法で臨むことになった。

④ 冬場も適切にエアコン利用を。

【令和元年11月 観光文教委員会】

経緯

令和元年春、全校にエアコンが設置され真夏も快適な学習環境が整った。しかし、冬はストーブのみ使用でエアコンは使用させないとの方針。一方で、一昨年の少人数学級の廃止により、一教室あたりの児童数が大幅に増え空間が狭くなっていた。その中でストーブに近い席の児童がヤケドする事故が起きていた…。



ヤケドの事故が起きている。ストーブ一辺倒のやり方を改めて、適度にエアコンを活用しては。

教育委員会の答え

冬場の暖房は原則的にはストーブとするが、スペース上の問題等子どもの安全を確保するため、例外的な運用を認めていく。

その後

この冬、多くの学校で適切にエアコン運用がなされ、ヤケド事故は無くなった。

⑤ 鏡神社本殿の改修に予算措置を！

【令和元年11月 観光文教委員会】



文化財課長の答え

令和2年度の予算がとても厳しい。しかし、鏡神社本殿を今後も良好な状態で将来に伝えたい。3年度以降に実施を目指す。

奈良市の指定文化財は151件あり、その一つが「鏡神社の本殿」。
地域の宝であり、30年ぶりのご造営を行う本殿の修理に十分な予算措置を！

すすめ、
行政改革！



⑥ 飛鳥小学校に安全フェンスを！

【令和2年1月 観光文教委員会】

経緯

昨年から、飛鳥バンビーホームの増設工事が進んでおり、地域の長年の要望が実現しつつあり有り難い。しかし、新設された西側の駐車場に確固たるフェンスがなく、児童が進入してしまう危険が出ていた。また、古い鉄製の門扉の開閉時の事故危険性が増していた…。



危険性を認め、直ちにできることをやり、予算をもってすべきことは2年度で実施すべきでは。

教育委員会の答え

まず、応急措置として工事用フェンスを設置する。本格フェンスはバンビーホームの工事完了後、直ちに安全対策に取り組む。

その後

2月上旬、フェンスが応急的に設置され、安全が確保されています。



応急フェンスが設置され安全が確保された飛鳥小学校

⑦ ろう者にさらなる支援を！

【令和2年3月議会】



奈良市手話言語条例ができて一年が経った。具体的にどのような支援を行ったのか。

仲川市長の答え

派遣手話通訳者を2名増員したのをはじめ、ならしみんだよりに手話コラムを導入、また、ホームページに手話動画を取り入れた。

今年度は、私も少しでも手話を学び身に着けていきたい。

さらに意見

私も努力する。共にがんばりましょう！

⑧ はぐくみセンター駐車場を有効活用して！

【令和2年3月議会】

経緯

はぐくみセンター駐車場は保健所や教育センター利用者の駐車場として確保されている一方で、一般者の利用を認めている。ただ、一日一回の利用料金が1,500円と高額なため、利用は少ない。有料収入が一日数千円の日も多数ある。

横井の視点

- ①隣接の民間駐車場は連日満車である。
- ②奈良市の駐車場は、JR奈良駅の利便性向上に貢献していない。
- ③年間有料収入100万円程度の駐車場運営を、市職員がやっていることも業務の効率性から問題である。



財政難の今、民間駐車場運営のプロに料金設定も含めて任せ、周辺の民間駐車場を圧迫しないよう配慮しながら、もっと収入を得るようにしては。

総務部長の答え

駐車場がすいている状況があるのは事実である。収入増を図ることができるように課題を整理し、検討する。

取組みの成果が出てきました！

法律相談事業の予算確保を！

法律相談事業の
有用性が認められました！

<30年度予算> <元年度予算> <2年度予算>
4,508千円 ⇒ 3,500千円 ⇒ 4,000千円に回復!
(大幅削減)

ホームページ等で手話を用いた市政情報を！

まずは、なら市民だよりで「手話コラム」が始まりました。「ありがとう」といった日常会話を手話でどのように表現する紹介しています。また、奈良市ホームページに手話動画による説明が導入されました。

家庭ごみ収集業務の純粋な一般企業の参入を！

企業誘致の具体的な政策を！

令和2年4月から、一般民間事業者への民間委託が始まりました。これ 3月議会で、奈良市内に経済発展につながる一定規模の企業施設で、奈良市の家庭ごみ収集業務の民間委託率は2年度中に63%（前年5 ができた場合、その事業所の固定資産税が3か年にわたり免除で6%）に達することになり、行財政改革の一角に貢献できたと考えます。きる「固定資産税の特例条例」が成立しました。条例は令和2年4月1日から施行されています。たが、8年かかりの私の取り組みは一区切りつくことができそうです。

よこいくんの取り組み

財務省、国土交通省へ。奈良市の予算を要望！ 国と奈良市をつなぐ！

令和元年11月20日、仲川市長、小林茂樹代議士とともに、「近鉄大和西大寺駅北口駅前広場および南土地区画整理事業」の令和2年度の国から補助金確保のため、国土交通省、財務省へ陳情に出向きました。

国土交通省では、御法川国土交通副大臣を始め担当局長に、財務省では大田主計局長にそれぞれ予算確保を要望しました。その結果、2年度予算で要望通りの予算を確保することができました。また、この4月19日から駅の南北自由通路が一部供用開始されました。



御法川国土交通副大臣に要望

都祁小学校へ。家具販売IKEAさんとのTV会議授業を視察！ 学校現場は今！

2月、畠中教育委員とともに、都祁小学校で行われた「IKEAとのテレビ会議」を視察しました。都祁の良いもの・良いところを発信するために何をどうやってPRするのか。7グループが何度も話し合った末の最終プレゼンでした。画面を通して、東京にいらっしゃるIKEA取締役の大久保さんが、各プレゼンを評価し児童たちにアドバイスを送っていただきました。児童のみなさんが、都祁の良さを改めて発見されたのではと思います。

5年生の皆さん一生懸命のプレゼンテーションが印象的でした。



横井も会議に参加

現在の議会での役職

（昨年から引き続き務めています）

◆広報広聴委員会 委員長
◆観光文教委員会 委員

◆議会運営委員会 委員
◆議会制度検討特別委員会 委員

みなさんのところへ、出かけて行きます！

政治のことをわかりやすくお話しします。それが、横井雄一の「出前トーク」です。



まずは、お電話ください！

横井雄一の電話番号
い ご く わ ょ こ い く ん
090-1598-4519まで

よこいゆういち 検索